

AKh Allgemeines Krankenhaus der Stadt Linz GmbH

2. Medizinische Abteilung

Vorstand: Prim. Univ. Prof. Dr. Erich Pohanka



An das Bundesministerium für Gesundheit
zHd. Herrn Mag. Martin Taschner

An das Präsidium des Nationalrates

Betreff: : Kommentar des Transplantationszentrum
AKh Linz zum Organtransplantationsgesetz

Unser Zeichen

Poh/lo

Linz, 27.8.2012

bearbeitet von

Prof. Pohanka

Bau C / Erdgeschoss

☎ +43 (0)732/7806-6120

☎ +43 (0)732/7806-6135

interne2@akh.linz.at

Sehr geehrte Damen und Herren,

als Vorsitzender von Austrotransplant und Vorsitzender der Österreichischen Gesellschaft für Nephrologie habe ich bereits eine Stellungnahme abgegeben, die für beide Gesellschaften identisch ist. Die Stellungnahmen wurden von den jeweiligen Vorstandsmitgliedern der Gesellschaft freigegeben.

Für das Zentrum in AKh Linz ergeben sich naturgemäß die gleichen Einwände, insbesondere folgende:

3. Abschnitt §9: die Qualitätskontrolle, wie sie im Entwurf des OTPG formuliert wird, ist für Lebendspender nicht ausreichend. Ausführliche Kommentare dazu finden sich auch noch bei den Stellungnahmen der Vorsitzenden des Lebendspenderegisters

2. Abschnitt §4 (3): Es fehlen klare Regelungen zur Zuständigkeit für Schadensersatzansprüche und Entschädigung für Lebendspender

Folgende Ergänzungen haben sich noch ergeben:

National Competent Authority: Im Rahmen meiner Tätigkeit als Vorstandsmitglied von Eurotransplant empfinde ich es immer wieder als Problem, dass nicht eindeutig definiert ist, wer in Österreich die „national competent authority“ für Transplantation ist. Nachdem die Gesundheit Österreich GmbH bereits jetzt Österreich im ET-Council vertritt und somit tatsächlich über viel Kompetenz verfügt, schlage ich vor, sie auch im Gesetz als zuständige Behörde zu definieren.

Anzahl der Transplantationszentren: Im sogenannten „Vorblatt“ ist irrtümlich von 4 österreichischen Transplantationszentren die Rede. Tatsächlich gibt es 5 Zentren, dies ist zu korrigieren.

Mit freundlichen Grüßen

Prim. Univ.-Prof. Dr. Erich Pohanka

Vorstand der II. Internen Abteilung

Prim. Univ.-Doz. Dr. Christop Gross

Vorstand der I. Chirurgischen Abteilung